



令和4年11月2日

## 秋の深まりを感じる季節となりました。

日の出小学校長 後藤 篤

秋も深まり朝晩は寒さすら感じられるほどになりましたが、天候が安定し授業や行事など様々な活動を行うには好季節となりました。秋の深まりとともに、子どもたちの学びもたくさん深まるように、職員一同支援を続けてまいります。授業を参観しておりますと、タブレット端末の活用が日常化しています。子どもたちの学びに効果的な活用方法を今後も研修してまいります。また、ご家庭に持ち帰ったの活用につきましても意義のある家庭学習を考えていきます。

毎日の学習に関連した行事や体験学習、出前授業、校外での学習などいろいろな学びが続いています。修学旅行や校外学習などは、教科書や映像で学んだことを実際の現地に行っても学べる楽しさがあります。自分の目で見たり、触れたりすることができます。説明を聞いたり、質問をしたりすることができます。また校外の学習は学校以外の施設での過ごし方や一般の方との関わり方など、公共でのルールやマナーが学べる貴重な機会です。学校は学力をつける場所であり社会性をつける場所でもあります。子どもも社会の一員です。

### 期待がふくらむ言葉がけ

先日の入学説明会の資料に「小学校への期待がふくらむ言葉がけを」という項目が載っていました。～「よくここまでできたね。これなら大丈夫だよ。こんどは〇〇もやってみようか」など、プラスの面を評価しながら、できないことにも挑戦するようにさせたいものです～ という文章が書いてあります。私たち大人は誰に対しても、言葉がけは、選ぶ言葉に気をつけたいものです。

『子どもは大人の鏡』 ～子どもが育つ魔法の言葉 著:ドローシー・ロー・ハルト 訳:石井千春～ を参考

子どもは、批判されて育つと	人を責めることを学ぶ
子どもは、憎しみの中で育つと	人と争うことを学ぶ
子どもは、恐怖の中で育つと	オドオドした小心者になる
子どもは、憐れみを受けて育つと	自分を可哀想だと思うようになる
子どもは、馬鹿にされて育つと、	自分を表現できなくなる
子どもは、嫉妬の中で育つと、	人をねたむようになる
子どもは、ひげめを感じながら育つと	罪悪感をもつようになる
子どもは、辛抱強さを見て育つと	耐えることを学ぶ
子どもは、正直さと公平さを見て育つと	真実と正義を学ぶ
子どもは、励まされて育つと	自信をもつようになる
子どもは、ほめられて育つと	人に感謝するようになる
子どもは、存在を認められて育つと	自分が好きになる
子どもは、努力を認められて育つと	目標をもつようになる
子どもは、皆で分け合うのを見て育つと	人に分け与えるようになる
子どもは、静かな落ち着いた雰囲気のある中で育つと	平和な心をもつようになる
子どもは、安心感を与えられて育つと	自分や人を信じるようになる
子どもは、親しみに満ちた雰囲気の中で育つと	生きることは楽しいことだと知る
子どもは、まわりから受け入れられて育つと	世界中が愛であふれていることを知る

子どもたちはどんな環境で育っていますか？

## ★ 6年生が修学旅行に行きました。10/7(金)8(土)

雨でも気持ちは晴れやかな子どもたちは、京都・奈良の歴史や文化に触れ、楽しく学べた修学旅行にしました。小学校の思い出の一つとして心の中に残ったことと思います。小学校生活は最後まで修学旅行のように楽しく、わくわくした気持ちを続けていきましょう。



清水寺



金閣寺



友禅染



奈良の大仏



御殿荘



法隆寺

## ★ 5年生が稲刈りをおこないました。10/28(金)

6月に植えた苗は稲穂が実り、稲刈りをおこないました。手作業で稲を刈る体験ができました。田植えと稲刈りの間、田んぼの管理や手入れなどでお世話になりました。ありがとうございました。



## 自主防災訓練 10/23(日)

平島西地区の防災訓練が、日の出小でおこなわれました。消火器を使っての初期消火訓練、三角巾を使っての応急手当訓練、AEDを使っての人命救助訓練がおこなわれました。

地域やコミュニティといった周囲の人たちと協力し合って助け合う「共助」について、小学生としてできることは何でしょうか。



## 今後の予定

- 11/10(木) 作品展 16:30～18:30 平島東
- 11/11(金) 作品展 16:30～18:30 平島西
- ※両日とも 18:15 までにご入場ください
- 11/15(火) PTA研修行事
- 11/22(火) 3年生校外学習
- 11/25(金) 5年生校外学習



○交通安全優良校の表彰を受けました。

PTA保護者の皆様には、旗当番などで児童の交通安全に対しましてご協力いただいております。愛知県警察より賞状をいただきました。

